

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y remitidos
á precios convencionales
Pago adelantado
Administración:
Santa Clara 28.

UN CREYENTE

El Senado francés constituido en alto Tribunal de Justicia, ha emprendido una obra de iniquidad, que subleva, y dado ocasión á una porción de incidentes cómicos, que verdaderamente regocijan el ánimo. Desde los comisarios de policía, convictos de haber falsificado documentos para que resulten culpables los procesados, hasta aquel de éstos, amenazado de gravísima pena porque, al entrar en el salón donde se celebran las vistas, se llevó el pañuelo á las narices, como quien trata de evitar los olores y miasmas de un lugar infecto, animan extraordinariamente el proceso. Las escenas originalísimas que todos los días se producen en el alto tribunal—que nada tiene de tribunal ni de alto—carecen de número, y merecerían narrarse. Pero falta tiempo y falta espacio, y hasta falta humor para dedicar á estas cosas, que al fin y al cabo son ajenas, la atención que de continuo solicitan otras, que nos tocan de cerca y nos importan mucho más.

Sin contar con que no todo sería ameno en la crónica de este tribunal, porque es indudable que á poco que se profundice en este proceso, queda el ánimo á merced de dos impresiones desagradables: una de tristeza y otra de repugnancia. De tristeza, porque duele ver una gran nación, llamada por Dios á muy altos destinos, humillada, decaída, destrazada y dividida en tales términos, que cada día parece más remota y difícil la obra de su restauración; y de repugnancia, porque, perturbados los entendimientos con los odios de secta, se ha llegado al extremo de valerse de la ley para atropellar á la justicia.

Y sin embargo, aun hay quien da testimonio de ella. Entre los humildes, entre los más humildes de cuantos intervienen en el proceso de que está conociendo el alto tribunal, ha habido uno que se ha manifestado, no hay superior al tribunal, cosa fácil, pero superior á todos cuantos personajes figuran en la causa, ninguno de los cuales ha manifestado la fe sincera y viva que el sujeto en cuestión.

El cual no es otra cosa sino empleado de una funeraria, y empleado modesto, *croque-mort*, que dicen los franceses en lenguaje familiar, conductor de cadáveres, que diríamos nosotros dando nombre á

uno de los menesteres que desempeñaban los antiguos sepultureros. Llamado á declarar, el presidente del Senado le fué á tomar juramento con la fórmula francesa de:—¿Jura usted decir la verdad, toda la verdad y nada más que la verdad?

En los tribunales franceses todavía se conservan los crucifijos; pero en el Senado, aunque constituido en alto tribunal de justicia, no lo tienen para nada.

El testigo, que se llama Gélimer, en vez de prestar juramento, se encaró con el presidente y con el Senado, y preguntó con voz enérgica:

—Pero, ¿delante de quién voy á jurar? ¿Delante de Dios? (*Emoción en toda la Cámara.*) No veo aquí ningún Crucifijo. Yo no juraré nunca en la sola presencia de los hombres. ¿Quiere V., por ventura, que jure en presencia de los masones? (*Profunda sensación. Movimiento prolongado.*) Pido que se traiga un Crucifijo. *Rumores. Voces de aprobación en la derecha.*)

El presidente insistió. Libre pensador y masón, ó masonizante, no había de acceder á lo que reclamaba un testigo creyente, al cual amenazó con multarle si no prestaba juramento.

Entonces Gélimer lo prestó con estas hermosísimas palabras:

—Sea; pero, á falta de Crucifijo, juro en presencia de Dios que diré la verdad.

Tanta fe en tiempos y nación indiferentes, es ejemplo que merece la admiración de Francia y el aplauso de todos los pueblos cristianos. La acción de Gélimer no puede pasarse en silencio, porque entre tantos procesados que alardean de no querer sino el bien del pueblo, entre tantos testigos que juran decir verdad, entre tantos abogados que exigen la recta aplicación de la ley, entre tantos senadores que ejercen de jueces, entre tantos y tan variados personajes de tan variadas procedencias y tan diversas opiniones, Gélimer, el pobre *croque-mort* llamado como testigo, es el único que ha echado de menos lo que no debe faltar en ningún verdadero tribunal: la imagen de la Justicia eterna para que sirva de modelo á la justicia humana.

JOSÉ JUÁREZ Y VICENS

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Sistema militar de los boers

Los boers tienen una infantería monta-

da casi incomparable. Atacan á pie, como tiradores, pero tienen sus caballos para acudir rápidamente á donde sea necesario, allí donde menos los aguarda el enemigo. Se desmontan y dejan á unos cuatrocientos metros de distancia sus caballos, con las bridas atadas á unas estacas, ó en libertad, porque aquellos caballos, como los de los árabes, están acostumbrados á permanecer allí donde se les deja. Fraccionándose entonces en pequeños grupos, atacan enérgicamente de frente, mientras otros destacamentos montados se alejan rápida y disimuladamente para caer á espaldas del enemigo. Si vencen, montan á caballo y persiguen á los fugitivos. En el ataque, cuando al primer empuje no consiguen nada, se alejan á toda carrera de caballo y buscan otro punto mejor para el ataque.

Tienen gran habilidad para dirigirse de un punto á otro de la línea sin ser vistos para abrir el fuego de improviso desde posiciones que no parecen ocupadas por ellos. Por eso decía hace poco en el *Times* el teniente coronel inglés Walker: «Luchar con los boers es luchar contra un enjambre de abejas.»

Aquellos soldados improvisados en la guerra de 1881 ponían en práctica los últimos adelantos de la táctica moderna, aprovechando admirablemente las desigualdades del terreno, no sacando más que la cabeza á la vista del enemigo.

En la defensiva no son menos hábiles. Célebre es la resistencia hecha en Laings Neck, el 28 de Enero de 1881, contra los ingleses. El corresponsal del *Standard* admiró «la precisión y la prontitud de vista de que dieron prueba los jefes para formar y hacer ejecutar su plan. Entonce todavía no poseían artillería, pero gracias á la destreza con que se servían de sus fusiles redujeron al silencio la artillería enemiga.» Todos los soldados ingleses que se dejaban ver eran heridos inmediatamente. Oficiales, artilleros, conductores, caballos, quedaron fuera de combate, las piezas acribilladas á balazos reducidas al silencio. Hubo que enviar hombres de infantería para servir las piezas, pero había que reemplazarlos continuamente.» Así relataban los mismos ingleses el combate de Schaina Hoegte.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo 17.—San Franco confesor y san Lázaro mártir.
 Lunes 18.—Ntra. Sra. de la Esperanza.
 Martes 19.—San Nemesio y san Segundo mártires.
 Miércoles 20.—Santo Domingo de Silos confesor y San Julio mártir.

Cultos.

Domingo 17.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 3.^a de Adviento con rito semidoble, color morado. En las Vísperas se canta solemnemente la Antifona *O Sapientia*.

En la Catedral predicará en la Misa mayor el Excmo. Sr. Obispo y despues de la Misa se hará la Consagración de toda la Diócesis al Purísimo Corazón de María.

En la iglesia parroquial de Ntra. Señora del Rosario, por la tarde despues de Completas de la Catedral, rezo del Santo Rosario y explicación doctrinal.

En San Agustín continua la Oración de 40 horas, se expone S. D. M. á las 5 y media de la tarde y se reserva á las 6 y media, los días festivos se reservará á las 7.

Lunes 18.—La Misa y oficio divino son de Nuestra Señora de la Esperanza con rito doble mayor, color blanco. En Vísperas se canta la Antifona *O Adonai*.

Martes 19.—La Misa y oficio divino son de la propia feria 3 con rito simple, color morado. En Vísperas se canta la Antifona *O Radix*.

Miércoles 20.—La Misa y oficio divino son de Santo Domingo de Silos con rito doble color blanco haciendo conmemoración de la vigilia de Santo Tomás Apostol. En Vísperas se canta la Antifona *O Claris*.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE.

LA HUMILDAD CRISTIANA.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial á fin de que, progresando cada día más en humildad, nuestra vida reproduzca cada vez mejor la humildad del Corazon de Jesus.

PROPÓSITO.

Trabajar cada uno en llegar á ser dulce y humilde de corazón.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Por el fruto de los santos Ejercicios.
- 2.^a Por la unidad de acción de las obras católicas.
- 3.^a Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.^a Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucia virgen.

» 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Iglesia del Rosario.—Debido á la iniciativa y valioso apoyo del Sr. Obispo de esta diócesis, con el auxilio además de algunas otras limosnas, se han emprendido con buen acierto algunas obras de suma utilidad y á la vez de mayor adorno, en la hermosa iglesia de Ntra. Señora del Rosario. Construido recientemente en ella un espacioso y artístico coro, que estriba sobre el muro interior del frontis y se levanta con arreglo al estilo dominante

de dicho templo, se procede en la actualidad á la reparación de la fachada, rasgando la envoltura de la cal que cubria las molduras y restituyendo á su primitivo estado su churrigueresca portada con las otras dos que la acompañan. Ambas mejoras han sido confiadas al inteligente artesano de esta localidad D. Antonio Anglada, quien no escasea su actividad é inteligencia para salir airoso en sus empresas, como lo manifiesta la construcción del nuevo coro, que revela más bien el talento de un buen arquitecto que el gusto de un simple aficionado.

Dicho templo, según afirma el historiador Quadrado en su obra «Islas Baleares,» se principió á últimos del siglo XVII y se concluyó á mediados del XVIII, siendo por consiguiente uno de los más modernos edificados en esta ciudad y que *no carece de riqueza y aún de elegancia artísticas*, según frase del mismo insigne historiador. El objeto de su construcción fué para admitir religiosos Dominicos, los cuales no consta que llegaran hacerse cargo de dicha iglesia, la que por otra parte, estuvo amenazada de trocarse en templo protestante bajo la dominación de esta isla por los ingleses el año 1715. En primero de Enero de 1877 y por auto definitivo del Sr. Obispo Mercader, quedó constituida dicha iglesia *Capilla parroquial* de esta Santa Iglesia Catedral, en la cual se ejercen todas las funciones parroquiales, excepto el Bautismo por ser la pila de la Parroquia la misma de la Catedral, la explicación del Santo Evangelio y el cumplimiento Pascual.

Era muy popular y estaba muy arraigada entre estos habitantes, principalmente en tiempo atrás, la devoción á la Virgen del Rosario, titular de la referida iglesia, como consta por el extraordinario número de cofrades que contaba entonces la Hermandad del Santo Rosario y cuyos nombres se hallan inscritos en los libros de registro de la misma.

Fiestas votivas.—El miércoles se celebró en la iglesia de Santa Clara, según antiguísima costumbre, solemne fiesta en honor de la Virgen y Martir Santa Lucia. El sermón estuvo á cargo del Rdo. D. Miguel Pons Barber, Pbro. Profesor de la Escuela elemental del Seminario. El templo se vió concurrido, sobre todo de personas que santifican semejante día por voto especial que llevan hecho á la Santa, abogada de la vista.

También en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario se celebró ayer fiesta votiva en honor de la Purísima, predicando el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias, Sochantre de la Catedral. Dicha fiesta es homenaje fiel que una distinguida familia de esta ciudad dedica todos los años á la Inmaculada Virgen Maria.

Gratitud.—Muchas fueron las personas de uno y otro sexo que el día de Santa Lucia se acercaron á la Sagrada Mesa, recibiendo á Jesús Sacramentado, para así más dignamente celebrar el día que á su protectora le ofrecen, en justa gratitud de los favores por la Santa alcanzados.

Vendabal.—El juéves último por la tarde desencadenóse sobre esta ciudad y su término fuertísimo vendabal, habiéndose desplomado algunas chimeneas y techos de casas particulares, y sufrido destrozos la Casa-Prision, por lo que se vió precisada la familia que la habita á abandonar su hogar siendo al momento auxiliados por varias personas, siendo de notar también

los desperfectos ocasionados á la casa adyunta al convento de Santa Clara. El viento hizo desaparecer la veleta de la torre-campanario de la Iglesia de San Agustín, destrozando en parte el cuarto destinado á hacer las observaciones meteorológicas.

Además nos dicen que la furia del viento rompió las amarras del velero «El Comercio» arrastrando al mar unos objetos que habia sobre el muelle.

Huelga decir los daños causados á nuestros campos, ya que derrumbó paredes y arrancó árboles; y no es extraño, pues, que el furioso vendabal parecia lo habia de arrollarlo y exterminarlo todo; tanta era su fuerza.....

Ejercicios.—Mañana, D. M. debe llegar á esta ciudad, procedente de Mahon, el P. Rdo. D. José Villadet, S. J. para dar una tanda de ejercicios espirituales al Rdo. Clero de esta ciudad.

Composición musical.—Por tratarse de una respetable persona y amigo nuestro, el señor D. Juan Vila de Solés y Comes, sobrino del Excmo. Dr. D. Juan Comes Vidal, digno Obispo que fué de esta Diócesis de Menorca, copiamos del «Diario del Comercio» del día 2 del actual y que vé la luz en Barcelona, las siguientes líneas: «Con el último número del «Album Salón» se ha publicado un delicioso vals titulado «Idilio» para piano, compuesto por el señor don Juan Vila de Solés y Comes, distinguido abogado y actuario de uno de los juzgados de esta capital.

Las personas más inteligentes en música hacen grandes elogios de la obra del señor Vila de Solés, tanto más de admirar cuanto se trata de la producción de un «dilettanti,» en el divino arte, en los escasos ratos de ocio que le deja el ejercicio de su carrera de juriconsulto.»

Sabemos además nosotros que el Sr. Vila de Solés se entretiene actualmente en componer una pieza musical que seguramente será digna de ser publicada, y que confiamos merecerá la aprobación de los filarmónicos todos.

Sesion del Ayuntamiento.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta Ciudad el día 11 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Conde de Torre Saura, Alcalde, con asistencia de los Sres. Sintés, Cardona, Capó, Genestar, Traid, Roselló, Mercader y Franco, fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta de los Boletines Oficiales de la provincia, y enterado el Ayuntamiento de las órdenes y disposiciones en los mismos insertas, acordó su cumplimiento en todo lo que le pertenecian.

La Comisión especial, nombrada para estudiar la variación de las rasantes, despues de practicadas las mediciones sobre el terreno y despues de un maduro exámen, dice: que solamente hay un medio de dar otra dirección á las aguas que afluyen á la calle del Santo Cristo, cual es rebajar el piso de la calle de José M.^a Quadrado hasta la Catedral, pero además de un cuantioso gasto perjudicaría notablemente las casas de la referida calle, sino que también haría intransitable, en los días de lluvia, la plaza de la Catedral. Pero vista la conveniencia de cegar los depósitos que existen en la calle de San Onofre, opina:

que la única solución practicable y económica es el enlace de la cloaca que recibe las aguas en la calle del Santo Cristo y termina en dichos depósitos con la nueva cloaca que atraviesa las calles del Conquistador, Sor Agueda y camino de San Juan, la cual debería prolongarse hasta que el desagüe se verifique en la superficie del camino de San Juan.—Que desde luego pueden taparse los sumideros de la calle de San Onofre. Y respecto al nuevo depósito de la Pescadería lo consideran impracticable además del gasto constante que ocasionaría al Ayuntamiento.

Discutido ampliamente este dictamen fué aprobado y se acordó que se verifiquen las obras para el enlace de dichas dos cloacas rellenándose los dos pozos, cuyas obras deberán hacerse por administración, lo mismo que los trabajos para el desagüe; y que se tapen los enrejados de la calle de San Onofre.

Se autorizó al Sr. Alcalde como Ordenador de pagos para la distribución de fondos del 2.º Trimestre.

En prevision de que no puedan pagarse por falta de fondos todas las láminas que llevan la nota de amortizadas, acuerda el Ayuntamiento que sigan pagándose sus cupones, que se amorticen todas las que se puedan comprometiéndose la Corporación á satisfacerlas en cuanto lo permita el erario municipal.

Menorca

Mahón.—El domingo primero de Adviento, el Rdo. Sr. D. Ambrosio Carabó Pbro. Cura-Económico de S. Francisco, bendijo una Imágen de la Purísima Concepción destinada á la mencionada parroquia.

—Los artilleros de esta plaza asistieron á la santa Misa el día de Santa Bárbara, que es la Patrona de este Cuerpo.

—La Pia Unión de S. Antonio, repartió 147 panes entre los pobres.

—Las Hijas de María han dedicado solemne Triduo á la Inmaculada, en la parroquia de Santa Maria.

—En la parroquia de S. Francisco revistió especial solemnidad la fiesta de la Patrona de España y del arma de Infantería. Celebróse solemne Misa, que dijo el Rdo. Sr. Económico. Predicó un entusiasta discurso, el M. I. Sr. Dr. D. José Jover Pbro. Secretario de Cámara del Excmo. Sr. Obispo, en el que probó con sólidos argumentos, la Concepción sin mancha de la Madre de Dios y felicitó á cuantos la honraban con tan solemnes obsequios. Organizóse acto seguido una lucida procesión con asistencia de los Jefes y Oficiales de guarnición, presididos por el Excmo. Sr. Morales, general de Brigada, del M. I. Ayuntamiento, presidido por el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno; los Jefes y Oficiales de Marina presididos por el Sr. Comandante de Marina; Comisiones del Instituto, por el Sr. Director; de la Cruz Roja etc. Asistieron asimismo todas las Congregaciones de Mahón, las tres cruces parroquiales y la música del Regional. Ofició de Preste el Ilmo. Sr. Jover Secretario de S. E. y fué pendorista el Sr. Coronel del Regimiento D. Juan Bosch.

Las beneméritas Autoridades mencionadas habian asistido ya á la solemne Misa mayor, honrando así á la Inmaculada Patrona de la católica España.

—Del «Bien Público» del mártres:

Por la fuerza de carabineros del puesto de Fornells, ayer fué encontrado á la distancia de kilómetro y medio de dicho pueblo el cadáver de un hombre completamente

desfigurado, que las encrespadas olas del mar habian arrojado entre unos peñascos de difícil acceso, y frente el punto denominado Font d'es Scalons suponiendo se trata de un náufrago.

Avisada la autoridad judicial de Mercadal, por fuerza de la Benemérita, se personó en el lugar del suceso, y no pudiendo ser aquel identificado á causa de las muchas mutilaciones que presentaba, dicha autoridad ordenó su conduccion al cementerio de Mercadal donde fué inhumano.

El cadáver presentaba las mutilaciones siguientes: la cabeza separada del tronco, sostenida solo por algunos tendones, la cara completamente destrozada, faltabanle las dos manos, y tenia un pié separado de sitio adherido solo por la piel apérgaminada, sin mas prendas de vestir que un zapato puesto en el otro pié.

Segun dictamen facultativo, debia haber algunos meses que el cadáver de referencia se encontraba en el mar.

Mallorca

El Ayuntamiento de Ibiza, ha nombrado hijo adoptivo de aquella localidad, al Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, Sr. D. Rafael Alvarez Sereix, en prueba de gratitud por el celo desplegado por dicha Autoridad, tan luego como tuvo noticia de la enfermedad declarada en la isla de Formentera, y por las enérgicas y acertadas medidas que dictó para evitar el desarrollo de la dolencia, que resultó ser una fiebre palúdica.

Seále parabien al digno Sr. Gobernador.

—En la vigilia y día de la Purísima Concepción, las iglesias, edificios y muchas casas particulares de Palma, ostentaron profusa iluminación, apesar de lo desapacible del tiempo.

—En la casa de D. Nicolás Dameto, háse colocado una grande placa del S.S. Corazón de Jesús, fundida en «La Mallorquina.»

—Ha llovido copiosamente en Palma el viernes y sábado de la semana pasada.

—El Sr. Gobernador Civil, ha recordado en Circular á los Alcaldes de Baleares, la obligación de rectificar todos los años el empadronamiento general: y dispone le den cuenta inmediatamente después de verificado,

Regalo.—Hemos tenido el gusto de ver dos preciosas toallas ricamente bordadas que dos distinguidas personas de esta ciudad que actuaron de Padrinos al administrarse la última vez el sacramento de la Confirmación han regalado á la parroquia de San Francisco. Dichos paños que deberán ser usados en las ceremonias de la administración del mencionado sacramento forman un hermoso recuerdo que, á la vez que honra la memoria de los donantes, patentiza la perfección á que ha llegado en esta ciudad el difícil arte del bordado, pudiéndose admirar en los antedichos objetos delicadas letras primorosamente trazadas al realce liso, entre bonitas hojas en punto artístico mate, terminando con muy bien dejados flecos de puntilla de bolillos. Recompense con creces el Señor-la generosidad de tan piadosas personas, y sirva de ejemplo á muchas otras ante las necesidades del culto divino en estos desgraciados tiempos que alcanzamos.

Salvojada.—Uno de los árboles de la plaza de Cabrisas ha sido roto estos dias. No es la primera vez que esto sucede, y por lo mismo nos permitimos llamar la atencion de quien corresponde pa-

ra que se ponga remedio á semejantes fazañas.

Lotería.—Es tanta la afición que este año sienten estos vecinos por la Lotería de Navidad, que hace algunos dias se habian despachado todos los billetes en la Administración de esta ciudad. Muchas son las personas que desearian interesar algo en dicho sorteo.... pero no ha lugar.

¿Será que este año nos vá á caer en suerte la gorda?

Confituras.—Ya rebosan los escaparates de nuestras confiterias de dulces y ricos turrone que atraen las miradas de las gentes, y en particular de la gente menuda.

SUSCRIPCION abierta con la correspondiente renuncia del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, para las obras de restauración y mejora de la iglesia rural de San Juan Bautista y casa adjunta.

	PTAS. CTS.
Suma anterior	1027'50
Sr. D. Pedro Villalonga Pbro.	5'00
N. N.	1'10
Sr. D. Juan Pons	2'50
Suma	1036'10

(Continúa abierta la suscripción).

Telegramas.

De Manila comunican que es ya un hecho la toma de posesión de las Marianas, Carolinas y Palaos por Alemania.

Otro despacho de Berlin ratifica la anterior noticia.

Las pequeñas guarniciones españolas de dichas islas van llegando á Manila.

Paris.—Se han recibido telegramas de Constantinopla dando cuenta de otra matanza de armenios.

Los kurdos han degollado á 300 de ellos en Kastur á ciencia y paciencia de las autoridades turcas.

El señor duque de Tetuán ha declarado que el grupo acaudillado por él sustenta los principios del antiguo partido conservador con arreglo al tiempo independiente de la unión conservadora.

Han conferenciado los señores Silvela y Alix con respecto á las actas pendientes.

El Sr. Alix propone la aprobacion de los dos primeros lugares de Murcia, y que se anulen todas las declaradas graves.

El Señor Silvela está en desacuerdo.

Al parecer el Sr. Alix se muestra disgustado y dispuesto á dimitir la presidencia de la Comisión de actas y vice-presidencia del Congreso.

Roma.—Su Santidad sufre una indisposicion, teniendo que guardar cama, por disposicion del doctor Lappani, quien ha manifestado que solo se trata de un accidente pasajero.

Madrid 3.—Paris.—Una fuerte columna inglesa, al mando de un general de brigada, intentó apoderarse del cerro Cune, donde los boers se encontraban perfectamente parapetados.

Trás heróicos esfuerzos consiguieron los ingleses destruir algunas piezas de artillería de los boers.

Habiendo acudido fuerzas en socorro de los boers, los ingleses emprendieron la retirada que se hizo en medio del mayor orden; pero una emboscada boer les sorprendió en mitad de ella, causándoles 12 muertos, 44 heridos y 6 prisioneros.

SECCIÓN DE NOTICIAS.

ROMA

Acaba de ocurrir en el Palacio Vaticano el siguiente hecho, bien original: un ingeniero noruego, llamado Barman Azne, que ha inventado un calorífero eléctrico para proporcionar á la vez la luz y el calor, solicitó con gran empeño ser recibido en audiencia por el Padre Santo. Al fin pudo conseguir su ferviente deseo, y al postrarse á los piés de Su Santidad le presentó dos de sus maravillosos aparatos, cuya descripción hizo al Papa, diciéndole además que durante tres años había trabajado en ellos para dedicarlos al Jefe de los católicos; que él era protestante, pero quería abjurar sus errores, y como recompensa al perdón que solicitaba del Papa, le hacía aquel presente.

Leon XIII le bendijo con efusión, y colocando sus manos sobre la cabeza del converso recitó una oración para pedir al Altísimo la admisión de aquel nuevo siervo en la Religión católica: después le hizo entrega de un escapulario y de una medalla con la imagen del Papa. El ex-protestante Barman lloraba de gozo al considerar que abría los ojos á la verdadera luz y que Leon XIII le admitía cariñosamente entre sus hijos en Jesucristo, después de haberle dirigido varias preguntas acerca de la Religión que abrazaba.

El Padre Santo se despidió del exprotestante con estas palabras que todos pudimos oír: «revenir bientôt». Y en efecto, después de las prácticas de costumbre para ser admitido dignamente en el seno de la Iglesia Católica el exprotestante regresó al Vaticano y el Papa le recibió con especial afecto diciéndole que cuando regresara á su país procurase el mayor esplendor de la Religión Católica. Aquel ingeniero noruego así lo prometió, y para mejor ejercer el encargo papal quiere abrazar el estado eclesiástico.

ESPAÑA

Del puerto de Santander han salido con dirección á Méjico los Rdos. Padres Carmelitas Descalzos Liberato del Santísimo Sacramento, Justino de Santa Teresa y Pedro de San Elías, los cuales han sido conventuales en el Carmén de Burgos.

El Sr. Vicario capitular de Logroño ha recibido en secreto de confesión los siguientes valores, que parece fueron del Hospital de la Abadía de Nájera: una suscripción de Deuda amortizable de 46.168,32 reales de vellón un resguardo de depósito por 30.000 reales con 3 por 100 de interés; otro por 15.000 y otros documentos importantes por 30.772 y 18.029,28.

La Gaceta publica un Real decreto trasladando á la Cátedra de Francés de la escuela de comercio de Cádiz, á D. Juan Galicia Ayala, que actualmente desempeña dicha Cátedra en el Instituto de Mahon.

EXTRANJERO

La mayoría de los periódicos de París entienden que Francia no debe conmovirse por las bravatas de Mr. Chamberlain.

Algunos periódicos dicen, sin embargo, que las advertencias de Inglaterra deben tomarse en serio.

Le «Gaulois» dice que Inglaterra busca la guerra; pero que Francia ha tomado sus medidas poniendo sus colonias al abrigo de un golpe de mano.

—El «Patriote» de Bruselas censura las amenazas del ministro inglés y la inusitada arrogancia con que desafía al mundo entero.

«Jamás se vió—dice—un hombre público tan falto de sangre fría.»

—De Roma comunican que en los Círculos políticos italianos no se ha tomado en serio la parte de las declaraciones de Chamberlain referente á la nueva triple alianza.

L' Italia condena las palabras de lord Chamberlain, que entiende pueden perjudicar las buenas relaciones entre Italia y Francia.

berlain, dice que es grave falta hacer depender la existencia de la guerra de los artículos ó dibujos de los periódicos.

—El *Evening-Post* de Nueva York considera los ataques de dicho ministro inglés contra la prensa francesa como una adulación á la reina Victoria para recibir en pago un título honorífico.

—De Berlín dicen que un personaje que ocupa un alto cargo ha declarado que lord Chamberlain habla demasiado, lo cual es peligroso.

VARIEDADES.

CHARADAS

1.ª

Una letra es mi primera;
segunda tercia es medida;
tres primera interjeccion,
y el niño á mi todo aspira
para ir á jugar con él
en ciertas horas del dia.

S. MARQUÉS.

2.ª

Una dos tercia es metal;
prima cuarta tiene el ave,
y mi todo es una fruta
muy hermosa y agradable.

CÁNDIDO.

CUADRO ENIGMÁTICO.

Substitúyanse los puntos con letras de modo que leídas horizontal y verticalmente digan: 1.º un nombre propio; 2.º una ciudad filipina; 3.º adjetivo, y 4.º un verbo en infinitivo.

MARIO.

LOGOGRIFO NUMÉRICO.

- 12—Pronombre.
- 54—Negacion.
- 123—Apellido.
- 345—Rio.
- 321—Nombre bíblico.
- 12345—Ciudad.

MARIO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª CLA-RA-BO-YA.

A la 2.ª MUR-CIÈ-LA-GO.

Al logogrifo numérico: *Corazon*:

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Almanaques de las Conferencias de S. Vicente de Paul

Se venden á 30 cénts. de peseta cada uno en casa de D. Juan Oliver, Notario Quintana número 3.

Calendarios del Sagrado Corazón de Jesús
Y DE LAS BALEARES
PARA 1900

Se han recibido y puesto á la venta en la imprenta de EL VIGIA.

Obras jocosas de Quevedo ilustradas con un retrato auténtico del autor, reproducción del que dibujó Pacheco; ocho acuarelas, trabajo póstumo de don Eusebi Planas, y más de cien dibujos intercalados de don Manuel Durán. Con licencia de la Autoridad eclesiástica. La obra consta de unos 22 cuadernos á dos reales cada uno.

En la imprenta de EL VIGIA hay repartos para muestra admitiéndose suscripciones y encargos de las indicadas obras y de todas cuantas tiene publicadas la acreditada casa de Gonzalez y C.º de Barcelona.

PARA VENDER

Lo estan las fincas siguientes:

Una casa situada en la calle de San Sebastian num. 1.

Una id. id. id. Asalto num. 5.

Una id. id. id. Isabel II, num. 27.

Una id. en el Paseo de San Nicolás.

Un huertecito situado en el camino Viejo enfrente del fiolato de consumos, con pozo, cisterna y lavadero.

Una viña en el camino de las Capelletas.

Para su ajuste dirigirse á su dueño, calle de san Sebastian num 1.

Tipografía Católica.—Ciudadela.